



PERAN AKUNTANSI PADA TINGKAT PENGGUNAAN INFORMASI AKUNTANSI BERBASIS DIGITAL DAN KINERJA UMKM

Annisa Tiara Rahmawati¹, Irzan², Rebi Rahmad Ramadan³

Universitas Muhammadiyah Bengkulu^{1,2,3}

annisatiarahmawati3@gmail.com¹, erzansaputairawan@gmail.com²,
rebideduruk123@gmail.com³

INFORMASI ARTIKEL

ABSTRAK

Riwayat Artikel:

Diterima : 20/06/2024

Direvisi : 25/06/2024

Disetujui: 30/06/2024

Keywords:

Role of Accountants,
Digitalization, MSME
Performance

Kata Kunci:

Peran Akuntan,
Digitalisasi, Kinerja
UMKM

The role of accounting in utilizing all information and knowledge related to digital-based accounting information and technology is very necessary, especially for business actors who will run digital-based businesses in the future. So this research aims to find out how big the role of accounting is in the level of use of digital-based accounting information and the performance of MSMEs. The technique used in this research uses the Systematic Literature Review (SLR) method. In this research, the articles obtained were 30 articles indexed by Sinta. The results of the analysis show that the role of accounting and the use of digital-based accounting information systems has a positive influence on the performance of SMEs and the performance of SMEs has a positive influence on the use of accounting information.

Peran akuntansi dalam memanfaatkan segala informasi dan pengetahuan terkait informasi dan teknologi akuntansi berbasis digital sangat diperlukan terutama bagi para pelaku usaha yang akan menjalankan bisnis berbasis digital di masa depan. Maka penelitian ini bertujuan untuk mengetahui seberapa besar Peran Akuntansi Pada Tingkat Penggunaan Informasi Akuntansi Berbasis Digital Dan Kinerja UMKM. Teknik yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan metode *Systematic Literature Review*(SLR). Dalam penelitian ini, artikel yang didapatkan adalah sebanyak 30 artikel yang terindeks sinta. Dari hasil analisa menunjukkan bahwa Peran Akuntansi dan Penggunaan Sistem Informasi Akuntansi berbasis Digital berpengaruh positif terhadap kinerja umkm dan kinerja umkm berpengaruh positif terhadap penggunaan informasi akuntansi.

PENDAHULUAN

Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah (UMKM) memiliki peran penting dalam perekonomian Indonesia (Hanifah et al., 2023). Adanya UMKM di Indonesia dapat membantu pemerintah mengurangi jumlah pengangguran dan tingkat kemiskinan, karena UMKM merupakan salah satu bidang usaha yang dapat berkembang dan konsisten dalam perekonomian nasional (Firdhaus & Akbar, 2022). Penggunaan sistem akuntansi berbasis digital bukan hanya



sekadar adaptasi terhadap tren teknologi terkini, tetapi juga sebuah langkah progresif untuk meningkatkan transparansi, akurasi, dan efisiensi dalam pengelolaan keuangan pemerintahan. Pada tingkat yang lebih luas, pergeseran ini juga memiliki dampak yang signifikan terhadap pengembangan Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah (UMKM), yang merupakan pilar utama dalam perekonomian (Putra et al., 2024). Maka UMKM dituntut untuk terus melakukan perubahan atau inovasi dengan memanfaatkan teknologi informasi berbasis internet dalam pengembangan bisnisnya dan melakukan manajemen pengelolaan yang baik pada usahanya sehingga akan berdampak terhadap peningkatan kinerja UMKM (Firdhaus & Akbar, 2022).

Teori sinyal atau teori sinyal mengacu pada pemberian sinyal dan informasi kepada seluruh investor untuk mengetahui situasi perusahaan. Teori Sinyal merupakan sinyal yang diberikan oleh suatu perusahaan dan diteruskan kepada pemilik atau investornya untuk memberikan informasi tentang berhasil tidaknya operasinya (Firdhaus & Akbar, 2022). Teori signaling dalam penelitian ini menyatakan akan membantu UMKM dan pemangku kepentingan lainnya dalam mengambil keputusan bisnis. Memberikan sinyal kepada pihak eksternal dan kreditor dalam menilai apakah suatu perusahaan mengeluarkan sinyal positif atau negatif (Hanifah et al., 2023). Teori kontingensi merupakan teori kecocokan, artinya pemimpin harus beradaptasi dengan konteks organisasi tempat mereka bekerja. Sederhananya, teori kontingensi menjelaskan pentingnya kesesuaian antara gaya kepemimpinan dan pemahaman terhadap situasi perusahaan. Gaya kepemimpinan digambarkan sebagai motivasi kerja atau motivasi hubungan (Semekto, 2021).

Kinerja merupakan hasil kerja dari individu maupun kelompok tertentu (Firdhaus & Akbar, 2022). Kinerja UMKM dapat ditinjau dari beberapa aspek yaitu perspektif keuangan, pelanggan, internal proses dan pembelajaran dan pertumbuhan yang dikenal dengan *Balance Scorecard* dan bisa dilihat dari pemanfaatan layanan keuangan, namun ternyata hal tersebut belum bisa dimanfaatkan secara maksimal oleh pelaku UMKM (Safrianti et al., 2022). Atas dasar hal tersebutlah, pelaku UMKM perlu untuk memanfaatkan teknologi informasi berbasis digital sebagai media komunikasi bisnis global agar nantinya dapat mempermudah proses pemasaran dan penjualan yang dilakukan kapan saja tanpa terikat ruang dan waktu. Pemanfaatan teknologi dalam pengelolaan suatu usaha tidak terlepas dari penggunaan informasi akuntansi (Firdhaus & Akbar, 2022).

Akuntansi memegang peranan penting dalam kemajuan usaha kecil. Tapi, sejauh ini Banyak pelaku usaha mikro, kecil dan menengah (UMKM) yang belum memahami pentingnya akuntansi diterapkan dalam laporan keuangan, padahal hal ini mempunyai manfaat yang sangat besar bagi perkembangan usaha (Hanifah et al., 2023). Akuntansi berbasis digital adalah akuntansi yang menggunakan sistem informasi akuntansi (SIA) berbasis komputer, internet, dan teknologi digital lainnya untuk mengumpulkan, mengolah, menyimpan, dan menyampaikan data dan informasi akuntansi. meningkatkan akurasi, konsistensi, dan validitas data dan informasi akuntansi, sehingga dapat mengurangi kesalahan, manipulasi, dan kecurangan (Aryanto et al., 2023). Akuntansi berbasis digital juga dapat meningkatkan transparansi, akuntabilitas, dan partisipasi publik dalam pengelolaan keuangan negara, sehingga dapat meningkatkan kepercayaan dan kredibilitas pemerintah (Putra et al., 2024).

Penggunaan informasi akuntansi berbasis digital memberikan UMKM akses yang lebih mudah dan cepat terhadap data keuangan mereka. Dengan menggunakan teknologi akuntansi digital, UMKM dapat memantau dan menganalisis kinerja keuangan mereka secara real-time, mengidentifikasi tren, dan membuat keputusan yang lebih tepat waktu dan akurat. Peran akuntansi dalam konteks ini sangat penting karena akuntansi adalah bahasa bisnis yang



memungkinkan UMKM untuk mengkomunikasikan kinerja keuangan mereka kepada pihak terkait, seperti investor, kreditor, dan pemerintah. Dengan informasi akuntansi yang akurat dan terpercaya, UMKM dapat meningkatkan transparansi dan akuntabilitas dalam pengelolaan keuangan mereka. (Firdhaus & Akbar, 2022). Penelitian sebelumnya tentang peran akuntansi era society 5.0 sebagai anteseden terhadap kinerja umkm dan pengaruhnya terhadap penggunaan informasi akuntansi. Hasil pengujian menunjukkan bahwa peran akuntansi era society 5.0 berpengaruh positif terhadap kinerja umkm dan kinerja umkm berpengaruh positif terhadap penggunaan informasi akuntansi. Menurut penelitian Hanifah et al., (2023); Firdhaus & Akbar, (2022) menyatakan bahwa penerapan sistem informasi akuntansi dan pemanfaatan teknologi informasi berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja UMKM. Berbeda dengan hasil penelitian Farina & Opti, (2022) menyatakan bahwa penggunaan teknologi informasi tidak berpengaruh terhadap kinerja UMKM.

TINJAUAN LITERATUR

Teori Sinyal (Signalling Theory)

Teori sinyal atau teori sinyal mengacu pada pemberian sinyal dan informasi kepada seluruh investor untuk mengetahui situasi perusahaan. Teori Sinyal merupakan sinyal yang diberikan oleh suatu perusahaan dan diteruskan kepada pemilik atau investornya untuk memberikan informasi tentang berhasil tidaknya operasinya (Firdhaus & Akbar, 2022). Teori signaling dalam penelitian ini menyatakan akan membantu UMKM dan pemangku kepentingan lainnya dalam mengambil keputusan bisnis. Memberikan sinyal kepada pihak eksternal dan kreditor dalam menilai apakah suatu perusahaan mengeluarkan sinyal positif atau negatif (Hanifah et al., 2023).

Teori Kontijensi (Contigensi Theory)

Teori kontingensi merupakan teori kecocokan, artinya pemimpin harus beradaptasi dengan konteks organisasi tempat mereka bekerja. Sederhananya, teori kontingensi menjelaskan pentingnya kesesuaian antara gaya kepemimpinan dan pemahaman terhadap situasi perusahaan. Gaya kepemimpinan digambarkan sebagai motivasi kerja atau motivasi hubungan (Semekto, 2021).

Peran Akuntansi

Peran akuntansi dalam memanfaatkan segala informasi dan pengetahuan terkait informasi dan teknologi akuntansi berbasis digital sangat diperlukan terutama bagi para pelaku usaha yang akan menjalankan bisnis berbasis digital di masa depan. Tujuan pemerintah adalah mempercepat transformasi digital UMKM Indonesia. Semakin canggih perekonomian Indonesia, semakin memprihatinkan pula krisis ekonomi yang terjadi (Aryanto et al., 2023). Pelaku UMKM mempunyai peran dalam mengembangkan ekonomi digital ini. Di era digital ini, UMKM masih terbilang baru dalam bidang akuntansi, dan tujuan memulai usaha adalah untuk mendapatkan keuntungan (Hanifah et al., 2023). Akuntansi berbasis digital mempercepat proses pengumpulan, pengolahan, dan pelaporan data dan informasi akuntansi, menghemat waktu, biaya, dan tenaga. Akuntansi berbasis digital juga meningkatkan keakuratan, konsistensi, dan efektivitas data dan informasi akuntansi, sehingga mengurangi kesalahan, pemalsuan, dan penipuan (Putra et al., 2024).

Penggunaan Informasi Akuntansi Digital



Menggunakan informasi akuntansi berbasis digital, UMKM akan memiliki akses yang lebih mudah dan cepat terhadap data keuangannya. Dengan menggunakan teknologi akuntansi digital, UMKM dapat memantau dan menganalisis kinerja keuangan secara real-time, mengidentifikasi tren, serta mengambil keputusan lebih tepat waktu dan akurat. Peran akuntansi sangat penting dalam konteks ini karena akuntansi merupakan bahasa bisnis yang memungkinkan UMKM mengkomunikasikan kinerja keuangannya kepada pemangku kepentingan seperti investor, kreditor, dan pemerintah (Firdhaus & Akbar, 2022).

Kinerja UMKM

Kinerja UMKM sangat dipengaruhi oleh efisiensi operasional dan pengelolaan keuangan yang baik. Dengan memanfaatkan informasi akuntansi berbasis digital, UMKM dapat mengidentifikasi area yang perlu ditingkatkan, mengurangi biaya operasional, dan meningkatkan profitabilitas (Firdhaus & Akbar, 2022). Secara keseluruhan, penelitian yang mendalami peran akuntansi pada tingkat penggunaan informasi akuntansi berbasis digital terhadap kinerja UMKM dapat memberikan wawasan yang berharga tentang bagaimana UMKM dapat memanfaatkan teknologi akuntansi digital untuk mencapai pertumbuhan yang berkelanjutan dan meningkatkan daya saing mereka di pasar yang semakin kompetitif (Putra et al., 2024).

METODE PENELITIAN

Penelitian sebelumnya untuk menjawab pertanyaan penelitian yang diberikan. Langkah-langkah tinjauan literatur Metode penelitian yang digunakan dalam penyusunan karya ilmiah ini didasarkan pada metode tinjauan literatur sistematis (SLR). Tinjauan literatur sistematis adalah istilah yang mengacu pada metodologi penelitian atau penelitian dan pengembangan spesifik yang dilakukan untuk mengumpulkan dan mengevaluasi temuan penelitian pada topik tertentu. Dalam bahasa Indonesia, tinjauan literatur sistematis adalah metode tinjauan literatur yang mengidentifikasi, menyelidiki, mengevaluasi, dan menafsirkan semua hasil penelitian yang ada. Dengan menggunakan metode ini, peneliti melakukan review dan mengidentifikasi jurnal secara terstruktur mengikuti langkah-langkah yang ditentukan dalam setiap proses. Untuk melengkapi penelitian ini, peneliti mengumpulkan 30 artikel jurnal yang terindeks Google Scholar. Cara mencari penelitian jurnal yang dilakukan (Komala et al., 2023). Penggunaan tinjauan literatur sistematis (SLR) adalah metode untuk mengidentifikasi, menilai, mengevaluasi, dan menafsirkan semua temuan sistematis adalah mengklasifikasikan, mengidentifikasi, mengumpulkan, dan menganalisis temuan penelitian mengenai Peran Akuntansi Pada Tingkat Penggunaan Informasi Akuntansi Berbasis Digital Terhadap Pertumbuhan Kinerja UMKM (Rahman, 2024).

HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN

Hasil data penelitian yang di masukkan dalam kajian literature ini adalah analisis dan inti pembahasan dari artikel yang berkaitan dengan Peran Akuntansi Pada Tingkat Penggunaan Informasi Akuntansi Berbasis Digital Terhadap Pertumbuhan Kinerja UMKM.

Tabel 1.
Literature Riview

No	Penelitian dan Tahun Terbit	Judul	Hasil
-----------	------------------------------------	--------------	--------------



1.	Risti Ulfi Hanifah , Maria Agustine G , Adhi Widyakto Tahun (2023)	Peran Akuntansi Pada Era Society 5.0 Sebagai Anteseden Terhadap Pertumbuhan Kinerja Umkm Dan Pengaruh Penggunaan Informasi Akuntansi	Hasil penelitian menunjukkan bahwa Peran Akuntansi Society 5.0 berpengaruh terhadap Kinerja UMKM. Sedangkan, Kinerja UMKM berpengaruh terhadap Penggunaan Informasi Akuntansi.
2.	Aryanto, Naila Hanum , Rafi Syaefudin Tahun (2022)	Faktor Teknologi, Organisasi, dan Lingkungan pada Penerapan Akuntansi Digital serta Dampaknya Terhadap Kinerja UMKM	Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa keunggulan relatif, kompatibilitas, komitmen pemilik tekanan kompetitif dan dukungan pemerintah berpengaruh signifikan terhadap kinerja UMKM, Sedangkan kesiapan organisasi tidak berpengaruh signifikan terhadap penerapan akuntansi digital.
3.	Gerry Hamdani Putra , Sophan Sophian Tahun (2024)	Akuntansi Berbasis Digital Di Pemerintahan Dan Pemanfaatannya Untuk Perkembangan UMKM	Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa penerapan akuntansi berbasis digital di pemerintahan dapat meningkatkan efisiensi, transparansi, dan keakuratan informasi keuangan, yang pada akhirnya berdampak positif bagi perkembangan UMKM.
4.	Alifyandi Firdhaus, Fajar Syaiful Akbar Tahun (2022)	Pengaruh Penerapan Sistem Informasi Akuntansi Dan Pemanfaatan Teknologi Informasi Terhadap Kinerja UMKM	Hasil penelitian akan menunjukkan bahwa penerapan sistem informasi akuntansi dan pemanfaatan teknologi informasi berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja UMKM.



5	Khoirina Farina, Sri Opti Tahun (2022)	Pengaruh Pemanfaatan Sistem Informasi Akuntansi Dan Penggunaan Teknologi Informasi Terhadap Kinerja UMKM	Hasil penelitian membuktikan pemanfaatan sistem informasi mempunyai dampak signifikan terhadap kinerja UMKM, Sedangkan penggunaan teknologi informasi tidak signifikan.
6	Bidasari , Goso, Sahrir , Rahmad Solling Hamid Tahun 2023	Peran Literasi Keuangan Dan Literasi Digital Dalam Meningkatkan Kinerja Umkm	Hasil penelitian ini memperoleh informasi bahwa literasi keuangan dan literasi digital berpengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja UMKM.
7	Maya Yusnita, Rulyanti Susi Wardhani , Anggraeni Yunita, Indah Noviyanti, Khadijah Khadijah Tahun 2023	E-Mind, Financial Self-Efficacy Dan Kinerja Umkm	Hasil penelitian menunjukkan bahwa terdapat pengaruh positif variabel Entrepreneurial Mindset (E-Mind) dan Financial Self-Efficacy terhadap kinerja UMKM.
8	Sabela Khoirul Nur Laily, Aniek Hindrayani, Leny Noviani Tahun 2023	Studi Metaanalisis Pengaruh Orientasi Kewirausahaan Terhadap Kinerja Umkm	Hasil penelitian menunjukkan bahwa orientasi kewirausahaan memiliki pengaruh positif dan signifikan terhadap kinerja UMKM.
9	Joko Susilo, Yuneita Anisma, Azhari Syofyan Tahun 2022	Pengaruh Literasi Keuangan, Inklusi Keuangan, Dan Inovasi Terhadap Kinerja Umkm	Hasil penelitian menunjukkan bahwa literasi keuangan dan inklusi keuangan berpengaruh terhadap kinerja UMKM. Sedangkan, Inovasi tidak memiliki pengaruh terhadap kinerja UMKM.
10	Sintia Safrianti, Veny Puspita, Seftya Dwi Shinta, Afriyeni ⁴	Tingkat Financial Technology Terhadap	1. Hasil penelitian pada direct effect analysis menemukan



	Tahun 2022	Peningkatan Kinerja Umkm Dengan Variabel Intervening Inklusi Keuangan Pada Pelaku Umkm Kota Bengkulu	bahwa financial technology berpengaruh terhadap kinerja UMKM. 2. financial technology berpengaruh terhadap inklusi keuangan. 3. financial technology tidak berpengaruh terhadap inklusi keuangan. 4. Inklusi keuangan tidak mengintervening pengaruh financial technology terhadap kinerja UMKM.
--	------------	--	---

Berdasarkan kajian literatur di atas telah dilakukan penelitian terhadap 5 artikel yang membahas mengenai Peran Akuntansi Pada Tingkat Penggunaan Informasi Akuntansi Berbasis Digital Dan Kinerja Umkm. Dalam hal ini penulis menggunakan beberapa variabel yaitu Peran Akuntansi dan Penggunaan Informasi Akuntansi Berbasis Digital. Berikut ini hasil temuan penelitian sebelumnya :

Peran Akuntansi

Akuntansi berperan penting dalam kemajuan suatu usaha kecil (Hanifah et al., 2023). Peran akuntansi melalui Dewan Standar Akuntansi Keuangan Ikatan Akuntan Indonesia (DSAK IAI) telah mengesahkan Standar Akuntansi Keuangan Entitas Mikro, Kecil, dan Menengah (SAK EMKM) sebagai bentuk dukungan IAI dalam meningkatkan akuntabilitas laporan keuangan, sekaligus mendorong pertumbuhan UMKM di Indonesia. Standar tersebut disusun untuk memudahkan penyusunan laporan informasi akuntansi yang dapat diterima secara umum (Hanifah et al., 2023). Peran akuntansi juga memberikan informasi sebagai dasar untuk pengambilan keputusan bisnis (Mastura et al., 2019). Penelitian yang dilakukan oleh Hanifah et al., (2023) mendapatkan kesimpulan bahwa peran akuntansi era society 5.0 berpengaruh positif terhadap kinerja umkm dan kinerja umkm berpengaruh positif terhadap penggunaan informasi akuntansi.

Penggunaan Informasi Akuntansi Berbasis Digital

Saat ini pemanfaatan TI telah menjadi keputusan penting bagi pemangku kepentingan UMKM, khususnya kafe dan perusahaan milenial lainnya dengan aktivitas yang kompleks. Tanpa pemanfaatan teknologi informasi, perusahaan-perusahaan tersebut akan tertinggal karena tidak mampu mengelola operasional bisnisnya secara efektif (Irrahmah & Susanti, 2021). Akuntansi digital dapat diartikan sebagai pencatatan akuntansi dengan menggunakan sistem informasi. Sistem informasi akuntansi adalah suatu sistem yang mengatur formulir,



catatan, dan laporan yang disesuaikan untuk menghasilkan informasi keuangan yang diperlukan untuk keputusan manajemen dan tata kelola perusahaan serta dapat memfasilitasi tata kelola perusahaan (Aryanto et al., 2023). Penelitian yang dilakukan oleh Ilarrahmah & Susanti, (2021) mendapatkan kesimpulan bahwa kemampuan menyusun laporan keuangan, literasi keuangan dan penggunaan teknologi informasi secara bersama-sama memberi kontribusi terhadap kinerja UMKM. dapat dinyatakan bahwasanya penggunaan teknologi informasi secara parsial memberi pengaruh pada kinerja UMKM. Penggunaan teknologi informasi dalam kegiatan usaha berpengaruh terhadap peningkatan kinerja UMKM. Hal ini sejalan dengan teori sinyal yaitu mengacu pada pemberian sinyal dan informasi kepada seluruh investor untuk mengetahui situasi perusahaan. Hasil yang serupa juga diperoleh dari penelitian Aryanto et al., (2023) yang mendapatkan kesimpulan bahwa penerapan akuntansi digital berpengaruh positif terhadap kinerja UMKM. Penelitian dari Farina & Opti, (2022) penggunaan teknologi informasi tidak berpengaruh terhadap kinerja UMKM. Hal ini dapat dibuktikan dengan nilai p value dari indikator penggunaan teknologi lebih besar dari rule of thumb. Hal ini tidak sejalan dengan teori sinyal dan teori kontijensi.

KESIMPULAN

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan terhadap hasil penelitian yang berfokus pada Peran Akuntansi Pada Tingkat Penggunaan Informasi Akuntansi Berbasis Digital Dan Kinerja Umkm berkaitan dengan Teori Sinyal dan Teori Kontijensi. Dengan adanya teori sinyal dalam penelitian ini akan membantu UMKM dan pemangku kepentingan lainnya dalam mengambil keputusan bisnis. Memberikan sinyal kepada pihak eksternal dan kreditor dalam menilai apakah suatu perusahaan mengeluarkan sinyal positif atau negative. Sebaliknya, teori kontingensi menjelaskan pentingnya kesesuaian antara gaya kepemimpinan dan pemahaman terhadap situasi perusahaan. Gaya kepemimpinan digambarkan sebagai motivasi kerja atau motivasi hubungan. Berdasarkan penelitian Peran Akuntansi dan Penggunaan Sistem Informasi Akuntansi berbasis Digital berpengaruh positif terhadap kinerja umkm dan kinerja umkm berpengaruh positif terhadap penggunaan informasi akuntansi.

DAFTAR PUSTAKA

- Aryanto, A., Hanum, N., & Syaefudin, R. (2023). Faktor Teknologi, Organisasi, dan Lingkungan pada Penerapan Akuntansi Digital serta Dampaknya Terhadap Kinerja UMKM. *Owner*, 7(1), 632–643. <https://doi.org/10.33395/owner.v7i1.1224>
- Farina, K., & Opti, S. (2022). Pengaruh Pemanfaatan Sistem Informasi Akuntansi Dan Penggunaan Teknologi Informasi Terhadap Kinerja Umkm. *Jesya*, 6(1), 704–713. <https://doi.org/10.36778/jesya.v6i1.1007>
- Firdhaus, A., & Akbar, F. S. (2022). Pengaruh Penerapan Sistem Informasi Akuntansi Dan Pemanfaatan Teknologi Informasi Terhadap Kinerja Umkm Di Kecamatan Gubeng Surabaya. *Jurnal Proaksi*, 9(2), 173–187. <https://doi.org/10.32534/jpk.v9i2.2632>
- Hanifah, U. R., Agustine, M., & Adhi, W. (2023). Peran Akuntansi Pada Era Society 5.0 Sebagai Anteseden Terhadap Pertumbuhan Kinerja Umkm Dan Pengaruh Penggunaan Informasi Akuntansi. *Owner*, 7(2), 1732–1751. <https://doi.org/10.33395/owner.v7i2.1485>
- Ilarrahmah, M. D., & Susanti. (2021). Pengaruh Kemampuan Menyusun Laporan Keuangan, Literasi Keuangan Dan Penggunaan Teknologi Informasi Terhadap Kinerja UMKM. *JPEK (Jurnal Pendidikan Ekonomi Dan Kewirausahaan)*, 5(1), 51–64.



- <https://doi.org/10.29408/jpek.v5i1.3327>
Mastura, M., Sumarni, M., & Eliza, Z. (2019). Peranan Infomasi Akuntansi terhadap Keberhasilan UMKM di Kota Langsa. *Jurnal Ekonomi Dan Bisnis Islam*, 4(1), 20–33. <https://doi.org/10.32505/v4i1.1248>
- Putra, G. H., Sophian, S., Tinggi, S., Ekonomi, I., & Padang, K. (2024). Akuntansi Berbasis Digital Di Pemerintahan Dan Pemanfaatannya Untuk Perkembangan Umkm. *JPKBP : Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 2(1), 97–110. <https://ojs.akbpstie.ac.id/index.php/JPKBP/article/view/520>
- Rahman, I. (2024). *Inovasi Ekonomi dan Bisnis Inovasi Ekonomi dan Bisnis*. 06(1), 25–34.
- Safrianti, S., Puspita, V., Shinta, S. D., & Afriyeni, A. (2022). Tingkat financial technology terhadap peningkatan kinerja UMKM dengan variabel intervening inklusi keuangan pada pelaku UMKM Kota Bengkulu. *MBR (Management and Business Review)*, 6(2), 212–227. <https://doi.org/10.21067/mbr.v6i2.7538>
- Semekto, A. (2021). Ketidakpastian Lingkungan dan Lingkup Sistem Informasi Akuntansi Manajemen Terhadap Kinerja Manajerial Pada Usaha Mikro, Kecil dan Menengah (UMKM) di Surabaya. *Jurnal Riset Akuntansi & Perpajakan (JRAP)*, 8(02), 86–93. <https://doi.org/10.35838/jrap.2021.008.02.19>